



Beschlussvorlage	Vorlage-Nr: 0/51/111/2011 Status: öffentlich AZ: Datum: 14.06.2011 Verfasser: Amt 50/51 Claus Bürgers
Federführend: Amt für Kinder, Jugend, Familie und Soziales	
Umsetzung des Projektes "Generation Jugend - so jung kommen wir nicht mehr zusammen -" in der Stadt Erkelenz	
Beratungsfolge:	
Datum	Gremium
29.06.2011	Jugendhilfeausschuss

Tatbestand:

Glaubt man den Medienberichten, wird die Kluft zwischen Jung und Alt immer größer. Vom „Auseinanderdriften“ der Generationen ist die Rede. Laut einer aktuellen Studie vom Institut für Demoskopie Allensbach schätzen 65 % der jüngeren Deutschen die Erfahrung der Älteren und möchten vom Wissen der Eltern und Großeltern-Generation profitieren. Und auch Älteren ist der Dialog mit jungen Menschen wichtig – insbesondere um diese Altersgruppe, besser zu verstehen, aber auch um sich mit neuen Themen vertraut zu machen.

Die Jugendämter der Städteregion Aachen, Kreis und Stadt Düren, Kreis Heinsberg, **Stadt Erkelenz** und Hückelhoven setzen unter dem Label „Generation Jugend“ ihre gemeinsamen Aktionen fort. In der Zeit vom **15.10. – 30.11.2011** sollen insbesondere auf die o. a. Problematik gebündelt Aktionen auf den Weg gebracht werden, die

1. den Dialog zwischen Alt und Jung ermöglichen, vertiefen und ausbauen sollen
2. generationsübergreifende Beteiligungsformen an gesellschaftspolitischen Prozessen in Gang setzen sollen
3. das in vieler Hinsicht stereotype Bild von Jugendlichen im Kontext gesellschaftlicher Veränderungen auch durch den dialogischen Prozess mit der Erwachsenenwelt in einer differenzierten Vielfalt anschaulich machen.

Gelingen soll dies mit der Initiierung von Projekten und die Kopplung an die Offenen Jugendeinrichtungen bzw. die Kooperation mit der Senioreninitiative Erkelenz und /

oder dem Runden Tisch. Ziel und Methode ist es, Junge und Erwachsene (Alte) an einen Tisch zu bringen.

Die Verwaltung schlägt vor, für diese Projekte bzw. Aktionen vor Ort 500,00 € zur Verfügung zu stellen.

Aufgrund des sehr großen Aktionsgebietes (s. o) werden durch dieses Projekt sehr viele Menschen zur gleichen Zeit angesprochen.

Am **15. Oktober 2011** findet in der Europahauptschule Alsdorf ein Fachtag zu diesem Thema statt. Hier werden Projekte, Initiativen und Maßnahmen, die für ein generationsübergreifendes positives Miteinander stehen vorgestellt. Zielgruppen des Fachtages sind vor allem Schulen, Jugendeinrichtungen und Freie Träger der Jugend- und Altenhilfe.

Für das gesamte Projekt; insbesondere die Organisation des Fachtages sind Landesmittel beantragt; eine Entscheidung steht noch aus.

Beschlussentwurf (in eigener Zuständigkeit):

„Der Ausschuss nimmt Kenntnis.

Der Jugendhilfeausschuss stimmt der Teilnahme an dem Projekt in der beschriebenen Form zu.“

Finanzielle Auswirkungen:

Die entsprechenden Haushaltsmittel wurden für den Produktplan 2011 zu dem Produktsachkonto 060301-542900 angemeldet.